

Sube 13.9% gasto en maquinaria y equipo

## Mantiene dirección ascendente el ritmo de la inversión: INEGI

México ▶ Alberto Verduco

En mayo del presente año, la inversión fija bruta de México creció 6.2 por ciento respecto a igual periodo del año pasado, con lo cual, el indicador suma tres meses de resultados positivos, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI).

Además de que el indicador se situó por arriba de lo estimado por el consenso de los analistas, este in-

cremento del quinto mes del año es el más elevado observado desde julio de 2008.

La inversión fija bruta son los gastos realizados en maquinaria y equipo de origen nacional e importado, así como los de construcción. En ese sentido, el INEGI explicó en su informe mensual que la mejoría del indicador se explica por los resultados favorables que mostraron los dos componentes que lo integran.

En referencia a la inversión fija bruta en maquinaria y equipo total, el desempeño mostrado en mayo le hizo repuntar 13.9 por ciento, un impulso no observado desde septiembre de 2008, cuando creció con dimensiones similares.

Al detalle, los gastos en maquinaria y equipo de origen nacional se incrementaron 19.2 por ciento en el mes de referencia, debido a las mayores adquisiciones de automóviles y camionetas; camiones y tractocamiones; carrocerías y remolques, entre otros.

Respecto a los gastos que se realizaron de origen importado,

registraron un avance de 11.8 por ciento respecto al mismo mes de 2009, apoyado por las mayores compras de vehículos terrestres,

aparatos mecánicos, máquinas y material eléctrico, aeronaves, entre otros. Este componente registró su primera cifra positiva en 16 meses.

Por su parte, los gastos realizados en construcción, que registran ya tres meses de crecimiento moderado, aumentó en mayo 2.6 por ciento, respecto al reporte del quinto mes de 2009.

El desempeño favorable de este rubro fue por el desempeño favorable en obras de perforación de pozos petroleros y de gas, carreteras y puentes, obras de urbanización, obras marítimas, entre otros.

El INEGI afirmó que en los primeros cinco meses del año, la inversión fija bruta registró una ligera alza de 0.9 por ciento.

Lourdes Rocha, analista de Grupo Financiero Banamex, dijo que si bien el indicador resultó mejor que las expectativas del mercado y de las del mes anterior, la inversión total continúa rezagada 10 por ciento, respecto del mejor nivel reportado en julio de 2008.

Indicó que de manera acumulada la tasa anual de crecimiento de la inversión total se ubica en terreno positivo, lo que contrasta con la contracción de 10.4 por ciento observado en el mismo periodo del año pasado.

El INEGI afirmó que en los primeros cinco meses de este año, la inversión fija bruta registró una ligera alza de 0.9 por ciento. ■ M

